

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 16 de agosto de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Recibieron 400 padres estudiantes despensas

**Nacional:** La Universidad Nacional, de las 3 mejores de Iberoamérica, según ranking mundial

## SALUD

**Estatal:** Hay mil 178 casos de dengue en Morelos

**Nacional:** Calcula Ssa que 12 millones de mexicanos tienen diabetes

**Internacional:** Coca-Cola defiende el uso del aspartame

## ECONOMÍA

**Estatal:** Comienza reactivación económica en Morelos

**Nacional:** Obtuvo el gobierno 2 mil 876 mdd de ingresos extras por venta de petróleo

**Internacional:** Desplome de inversión foránea en los bonos del Tesoro de EU

## POLÍTICA

**Estatal:** Realizan aquí Consejo de Seguridad Nacional

**Nacional:** Persigan a Los Templarios

**Internacional:** Ataques a iglesias y oficinas de gobierno, la respuesta de islamitas en Egipto

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Recibieron 400 padres estudiantes despensas*

Más de 400 estudiantes universitarios en calidad de padres y madres solteros recibieron por parte de la Federación de Estudiantes Universitarios del estado de Morelos (FEUM) paquetes de despensas, en un esfuerzo para evitar la deserción escolar en el nivel superior. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la organización, explicó que, como parte del programa "Creciendo juntos, papás y mamás universitarios", se hizo entrega de este beneficio que de alguna u otra manera coadyuvará a mitigar las necesidades que tienen los padres y madres solteros universitarios. Los paquetes de despensa contempla diferentes artículos, por ejemplo: para mamás y papás con hijos menores a un año contienen tres botes de leche, con un costo aproximado en lugares comerciales de 85 pesos, así como diferentes alimentos procesados. La inversión para los apoyos económicos es de más de 20 mil pesos que serán financiados en un 50 por ciento por la administración central de la Máxima Casa de estudios de Morelos y el resto por la FEUM. "Estamos orgullosos, pero a la vez nos sentimos con un gran reto porque este proyecto es algo histórico, nunca se había hecho dentro de la FEUM y se logró hace unos meses"; sin embargo, aseguró que se tiene que superar la meta al cierre de este año.

**El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Mónica González); **Diario de Morelos**, p.13, (Florencio Hernández) y **El Regional del Sur**, p.8, (Redacción).

### *Venaditas de la UAEM ganaron a la UVM Coyoacán*

Un buen choque futbolístico de rápido, el equipo de las Venaditas de la UAEM, Universidad Autónoma del Estado de Morelos, lograron un triunfo sobre su similar del equipo representativo de la UVM Campus Coyoacán, México, Distrito Federal, por el marcador de 8-5, juego realizado en el Polideportivo Universitario, la tarde de ayer, donde el entrenador Luis Reynoso vio como le funcionaron sus piezas en sus respectivas líneas a pesar de que tienen pocos días de estar entrenando, ya que han pasado como mes y medio sin entrenar, pero además se agregaron varias jugadoras que son para el nuevo ciclo de estudios que tienen talento deportivo futbolístico y en pocos días se adaptaron bien. El equipo realizó un buen desempeño en la cancha, juego que le sirve para futuras intervenciones de compromisos oficiales de la universidad, aunque también se dice que habrá liga universitaria regional en la que tendrán que participar en el último trimestre del presente año, también en los entrenamientos ha hecho falta la destacada Karla Nieto, pero que en la cancha en este encuentro amistoso hubo varias goleadora como son Miriam Pulido que hizo tres pepinos, Marisol Martínez con otros tres tantos y con dos goles Liliana Guerrero para completar los ocho goles con que ganaron a las visitantes.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3-D, (Roger Mixcoac).

### *Investigación para la atención de niños con altas capacidades*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Facultad de Comunicación Humana, lleva a cabo un programa de investigación con niños de altas capacidades para el aprendizaje, junto con la Universidad de la Laguna, de Tenerife, España. En ese marco, la investigadora Elena Rodríguez Naveiras, proveniente de dicha institución, realiza en Morelos una estancia de investigación para formar a maestros que puedan construir estrategias y modelos de abordaje de estos niños, quienes enfrentan una serie de problemas cuando no se tienen los elementos para tratarlos. La investigadora informó que muchas veces estos niños, quienes aprenden y entienden el conocimiento con mucha facilidad, se encuentran sin la posibilidad de realmente entender el conocimiento global, pues al entender rápidamente un concepto, se distraen o no utilizan verdaderas estrategias de aprendizaje, lo que paradójicamente los puede rezagar. En el proyecto, que tiene 10 años de estar trabajando en La Laguna, se plantea la exploración de aspectos socio-afectivos para mejorar las relaciones entre los padres de familia y estos niños, lo que puede permitir prepararlos mejor para enfrentar el hecho educativo. En ese contexto, durante la estancia de la investigadora Rodríguez Naveiras, la Facultad de Comunicación Humana prepara un coloquio para el próximo 26 de agosto, en el que podrán participar maestros y padres de familia que estén interesados en el tema, a quienes se expondrán una serie de elementos que permitan tener herramientas para un mejor abordaje de estos infantes.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Brito).

### *Detectan a 6 narcomenudistas en secundarias y preparatorias*

El director de Seguridad Escolar de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Cuernavaca, Jorge Pallares Morales, informó que en lo que va del año han detectado a seis distribuidores de droga que se instalan a las afueras de las escuelas secundarias y de nivel medio superior en las principales colonias de la capital morelense. Expresó que derivado de las denuncias anónimas por parte de los padres de familia y docentes de las escuelas secundarias y preparatorias, han detectado alrededor de seis narcomenudistas, principalmente

en las colonias Alta Vista, Carolina y Flores Magón. Por ello, Pallares Morales informó que en el inicio del ciclo escolar 2013-2014 implementarán diversos operativos en las entradas y salidas de las instituciones públicas, para evitar que los menores de edad consuman algún estupefaciente. “Estaremos trabajando mucho con patrullajes dentro de los horarios de entrada y salida de aquellas escuelas que tenemos identificadas como focos rojos; lamentablemente son pocas las llamadas por lo que invitamos a la ciudadanía a que denuncien, y sobre todo a los directivos, padres de familia y alumnos a que denuncien a estos sujetos”, declaró. Dijo que durante este nuevo ciclo escolar instalarán como primera etapa cerca de 25 buzones de denuncias anónimas en las escuelas públicas, para que mediante este nuevo mecanismo puedan erradicar los delitos del fuero común y federal.

**El Regional del Sur**, p.5, (Erick Juárez).

## **Nacional:**

*La Universidad Nacional, de las 3 mejores de Iberoamérica, según ranking mundial*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se colocó como una de las tres mejores casas de estudios superiores de Iberoamérica y como la mejor del país, de acuerdo con el Academic Ranking of World Universities 2013, elaborado por la Universidad de Jiao Tong, de Shanghai. En este índice –que mide investigación científica, premios Nobel, trabajos académicos citados a escala mundial y artículos publicados en reconocidas revistas de indagación, como Science y Nature–, la UNAM apareció entre las 200 mejores del mundo, al ubicarse entre los sitios 151 a 200.

**La Jornada**, p.33, (Emir Olivares Alonso).

*Cerca CNTE el Senado en protesta contra reforma educativa*

Maestros de la CNTE cercaron nuevamente el Senado de la República, donde se inició el análisis y la ruta crítica de las reformas a leyes secundarias en el tema educativo. La decisión se tomó de última hora, explicó, porque no hubo una respuesta satisfactoria a sus demandas en la reunión que sostuvieron el miércoles con miembros de la Comisión de Educación. Entre las preocupaciones que han expresado están la permanencia de los maestros en sus puestos y los riesgos que implican para la gratuidad de la educación pública. Integrantes de diversas secciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) provenientes de Michoacán, Oaxaca, Guerrero y Chiapas viajaron desde el lunes hacia la ciudad de México, donde se concentraron en Zaragoza, Taxqueña y el Auditorio Nacional.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775976.html>

**La Jornada**, p.13, (Laura Poy y Ariane Díaz),

**Milenio**, (Elia Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f1e1da3>

**El Universal**, (NTX), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/cnte-senado-marcha-cerco-942787.html>

*Responsabilizarse de excluidos no sólo es tarea de la UNAM: Narro*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha hecho esfuerzos extraordinarios por incrementar su matrícula en los últimos 10 años. Sin embargo, a esta casa de estudios no le corresponde exclusivamente la labor de abrir mayores espacios para que los jóvenes se incorporen a las instituciones públicas de educación superior, subrayó el rector José Narro Robles. Brindar opciones educativas a la juventud es el único camino para el país, pero nuestra universidad no puede, no va a hacerse cargo de una responsabilidad que no le toca. Lo que le corresponde lo cumple cabalmente, y además ha hecho lo posible, sin escatimar esfuerzo alguno, para ofrecer respuestas, agregó Narro durante la inauguración de la Feria de útiles escolares y cómputo UNAM 2013, efectuada ayer por la mañana.

**La Jornada**, p.33, (Emir Olivares Alonso),

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776142.html>

**El Universal**, (Natalia Gómez Quintero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/unam-no-ha-escatimado-espacios-para-nadie-narro-208355.html>

*No se aumentará matrícula en la UABJO: rector*

El rector de la Universidad Autónoma “Benito Juárez” de Oaxaca (UABJO), Eduardo Martínez Helmes informó que no se abrirán nuevas plazas para estudiantes en la máxima casa de estudios ni cederán ante la presión de “grupos de choque o porriles”, ello ante las continuas protestas realizadas por jóvenes quienes no aprobaron el examen de admisión. Expuso que el presupuesto tan raquítico que recibe la institución hacen imposible ampliar la matrícula; sin embargo, aseveró que la UABJO junto con la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (Coepes) coordinan esfuerzos para presentar ofertas a los alumnos rechazados para ser canalizados a otras instituciones.

**Milenio**, (Oscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f049f82>

*Se debe escuchar a los docentes, recomiendan Narro y Schmelkes*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro, y la presidenta del Instituto Nacional de Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes, coincidieron en que se debe escuchar a los profesores para dictaminar las leyes reglamentarias en materia educativa. Narro, entrevistado en el Senado, recalcó que se requiere una gran reforma educativa que tome en cuenta a los actores fundamentales: los profesores, y la realidad de la infraestructura que tiene este país, así como la necesidad de los planes de estudio. Nos llevará tiempo, pero hay que dar los pasos necesario. Abundó: La calidad de la educación que tenemos en el país, en todos los niveles, incluida la educación superior, no es la que México necesita.

**La Jornada**, p.13, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril),

**La Crónica de Hoy**, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776139.html>

**El Universal**, (Juan Arvizu Arrijoja), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/narro-pide-escuchar-a-maestros-en-la-reforma-educativa-942791.html>

*Se inscriben más de 18 mil en programa emergente de la SEP*

La Secretaría de Educación Pública dio a conocer que a 25 días de haber iniciado el registro del Programa Emergente de Matrícula de Educación Superior, esfuerzo coordinado por la dependencia e instituciones de educación públicas y privadas, hasta el día de hoy hay un total de 18 mil 798 inscritos. En un comunicado la dependencia federal estableció que dicho programa oferta más de 45 mil espacios educativos de nivel superior para los aspirantes que no lograron matricularse en el ciclo escolar 2013-2014 por lo que aún cuenta con 27 mil lugares disponibles.

**Milenio**, (Notimex y Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f019916>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776044.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/inscritos-18-mil-jovenes-en-proemes-sep-208357.html>

*Leyes secundarias violan la misma reforma educativa, advierten legisladores del PRD*

Senadores y diputados del PRD advirtieron que las leyes secundarias propuestas por el presidente Enrique Peña Nieto violan la propia reforma constitucional en materia educativa, que se proponen reglamentar y significan un fuerte retroceso en los derechos laborales del magisterio, por lo que no pueden aprobarse en esos términos, ni al vapor. Sin embargo, el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, afirmó que hay el consenso para que se aprueben en el extraordinario, con una alta votación. No se va a lastimar a ningún maestro, pero los vamos a obligar a que sean mejores y estudien su materia.

**La Jornada**, p.14, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Elizabeth Velasco),

**Milenio**, (Angélica Mercado y Omar Brito),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f1ce13b>

*Cantar y bailar en prescolar, actividades no congruentes con planes de la SEP*

Actividades como cantar, bailar, hacer rondas y establecer normas de cortesía entre menores de tres a cinco años que asisten a la educación prescolar en México, no son congruentes con las 50 competencias y habilidades cognitivas que deben desarrollar los alumnos en este nivel educativo, según un estudio del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). Al presentar el informe Prácticas pedagógicas y desarrollo profesional docente en prescolar, cuyos datos fueron recabados en junio de 2011 en 90 mil centros escolares con la participación de 217 mil 647 educadoras, señaló que cerca de 35 por ciento de la jornada escolar, que en promedio dura poco más de tres horas, se destina a tareas que no son acordes al currículum, y que incluyen platicar sobre un tema, hacer ejercicios de conteo, de caligrafía, recortar y dibujar figuras o manipular objetos pequeños.

**La Jornada**, p.14, (Laura Poy Solano)

## SALUD

### Estatal:

*Hay mil 178 casos de dengue en Morelos*

Tres muertes y una más por confirmar de una menor de 10 años registra la Secretaría de Salud por dengue en el estado, luego de que en lo que va del año se tienen detectadas mil 178 personas afectadas; de las cuales, 664 padecen dengue clásico, y 514, hemorrágico, siendo los municipios de Cuautla, Jiutepec, Puente de Ixtla, Ayala y Emiliano Zapata los más afectados por este nuevo cerotipo en fase 2. La secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collada, confirmó que los decesos se registraron en los municipios de Cuernavaca, Xochitepec y Axochiapan, y el cuarto, correspondiente a la menor de 10 años, es de la localidad de

Tlaltizapan, lugares en donde ya se reforzó la presencia epidemiológica para evitar que más personas sean afectadas.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado); **Diario de Morelos**, p.11, (Florencio Hernández); **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción); **La Jornada**, p.28, (Rubicela Morelos) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3090328.htm>

#### *15 % de mexicanos consumidores de bebidas alcohólicas presenta bajo rendimiento laboral*

Según la Encuesta Nacional de Adicciones, 33 millones de mexicanos son consumidores regulares de bebidas etílicas y de ellos un 15 por ciento enfrenta “serios conflictos” laborales; lo anterior trascendió durante la realización de las Jornadas Intensivas de Prevención en el Consumo de Alcohol en la Vida impulsadas por la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC). En el evento, el líder estatal, Rafael Oriol Salgado Sandoval, reveló que el consumo de alcohol es la cuarta causa de mortalidad y está directamente vinculado al bajo rendimiento laboral y por ende a la improductividad en las fábricas, así como la desintegración familiar.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Dulce Maya).

#### *Se unen Profepa y Conosil para frenar problemas en el desarrollo forestal*

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), la Confederación Nacional de Organizaciones de Silvicultores (Conosil) y el Ejército Mexicano impulsarán acciones conjuntas para frenar el avance de los talamontes, y otros problemas que afectan el desarrollo forestal mexicano. En el marco de la ratificación del convenio de acciones conjuntas de vigilancia, conservación y restauración de los recursos forestales del país, la Profepa y la Conosil ratificaron el compromiso de colaborar en el combate a los talamontes en el país. El acuerdo renovado establece que las delegaciones federales de la Profepa establezcan comunicación permanente con los representantes de la Conosil de cada estado, y fue firmado por el procurador federal, Francisco Moreno Merino y el presidente del organismo, Antonio Manuel García González.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya); **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.6, La Unión de Cuautla, (Job Olivares).

#### *No desaparecerá el Seguro Popular: GR*

Durante la inauguración de la Reunión Nacional del Componente de Salud del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades 2013, el gobernador Graco Ramírez reconoció que a pesar de los abusos que se cometieron en la operatividad y aplicación de los recursos, el programa del Seguro Popular no desaparecerá, sino que, al contrario, se fortalecerá y se transparentará su funcionalidad.

**La Unión de Morelos**, p.23, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.3, (Guadalupe Flores); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Wendy González) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3090333.htm>

## **Nacional:**

#### *Calcula Ssa que 12 millones de mexicanos tienen diabetes*

Se calcula que 60 millones de mexicanos tiene factores de riesgo para padecer síndrome metabólico, y 12 millones tienen diabetes, de acuerdo a cifras del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades de la Secretaría de Salud y el Grupo Mexicano para el Estudio del Síndrome Metabólico. Anualmente, informaron, se tienen 130 mil muertes a causa del síndrome metabólico en el país. Además, por cada persona diagnosticada con diabetes existe otra persona con diabetes no diagnosticada, por lo que epidemiológicamente se calcula que existen hasta 12 millones de mexicanos con diabetes. De estos, el 95% tienen diabetes mellitus tipo 2, y en el 90% se encuentra presente el síndrome metabólico. Durante la inauguración de la 5ª Conferencia Científica Anual sobre Síndrome Metabólico, encabezada por Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, así como por autoridades médicas del IMSS, ISSSTE y organizaciones médicas, dieron algunas cifras que reflejan el problema de salud que enfrenta México. Dijeron que la población de 20 años o más, tiene una prevalencia de diabetes cercana al 10%, de hipertensión arterial del 31.5%, y de sobrepeso y obesidad del 71.3%, que en la mayoría de los casos padecen de manera conjunta las tres enfermedades, es decir, síndrome metabólico.

**El Universal**, (Ruth Rodríguez),

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/calcula-ssa-que-12-millones-de-mexicanos-tienen-diabetes-8580.html>.

#### *Cáncer de pulmón, el más mortal en el mundo*

A diferencia de otro tipo de tumores, el de pulmón es el más común y letal de todos, siendo el tabaquismo su principal causa. Sin embargo, cabe destacar que 25% de todos los casos se producen en personas no fumadoras; es decir, las que están expuestas al humo de la leña al cocinar o a sustancias químicas en el trabajo o en el hogar o por razones aún desconocidas. En México, por ejemplo, cada año se diagnostican más

de 10 mil pacientes con esta enfermedad, el 75% de ellos en etapas avanzadas. Investigaciones demuestran que hay diferentes tipos de cáncer de pulmón que requieren un tratamiento exclusivo para mejorar el resultado clínico. Uno de ellos y de los más agresivos es el de células no pequeñas (CPCNP) y que presenta una mutación del gen conocido como EGFR (Receptor del Factor de Crecimiento Epidérmico), el cual se presenta justamente en no fumadores y cuyo pronóstico de recuperación y cura sigue siendo reservado.

**La Crónica de Hoy**, (Bertha Sola/Boehringer Ingelheim), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775666.html>

## **Internacional:**

*Coca-Cola defiende el uso del aspartame*

*Coca-Cola defiende el uso del aspartame*

Frente a la caída de las ventas de su gaseosa dietética, Coca-Cola lanzó una campaña publicitaria en Estados Unidos en la que asegura que sus bebidas sin azúcar, endulzadas con aspartame, son seguras para la salud. Los anuncios, que comenzaron a publicarse en los principales periódicos de Estados Unidos, muestran un par de mujeres riendo, una con una botella de Coca-Cola light en la mano, junto con un texto que dice: "Los productos de calidad siempre te hacen sentir bien".

**La Jornada**, p.26 (Afp).

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

*Comienza reactivación económica en Morelos*

Hoy arranca el programa de Reactivación Económica en Morelos que tendrá lugar en el zócalo capitalino a partir de las 8:00 horas. La delegada de Economía en Morelos, Gilda Trujillo Sánchez explicó que la Secretaría de Economía estatal, en coordinación con el Instituto Nacional para el Federalismo y Desarrollo Municipal, bancos nacionales como Banamex, Bancomer, Banorte, HSBC, entre otros junto a la Secretaría de Gobierno y la Comisión Intersecretarial, trabajan en conjunto en el proyecto, que tiene como objetivo disminuir el índice de delincuencia e incrementar el porcentaje de empleo a través del otorgamiento de recursos económicos a microempresarios emprendedores. En la primera etapa se otorgarán 30 millones de pesos.

**El Caudillo de Morelos**, p.11, (Karina Aguilar).

*Privilegia Sedesol a las clases medias*

Más de 700 personas, familiares de trabajadores del Poder Judicial, podrán acceder a los beneficios de los programas "65 y Más" y Seguro para Madres Jefas de Familia que ofrece la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en Morelos, tras la firma de un convenio de colaboración entre Nadia Lara Chávez, magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), y el delegado Jorge Meade Ocaranza. El convenio entre ambas dependencias, cuya firma se llevó a cabo en la sede del Consejo de la Judicatura del estado de Morelos, contempla el trabajo común a favor de la difusión de dichos programas sociales entre los familiares del personal; ello, con la intención de "hacer llegar los beneficios al mayor número de personas", manifestó Meade Ocaranza.

**El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3090325.htm>

*Aprueba Coplademun obra pública con inversión de 58 millones de pesos*

El Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (Coplademun) Jiutepec, que encabeza la presidenta municipal Silvia Salazar Hernández, aprobó el Programa Anual de Obra Pública que contempla una inversión histórica de 58 millones de pesos en obras que beneficiarán a los habitantes de la Ciudad Con Sentido Social. Se trata de un catálogo de obras que serán financiadas con recursos públicos de los órdenes federal, estatal y municipal, y que se edificarán en las diferentes colonias del municipio. A través del Programa Habitat se desarrollarán 26 obras de mejoramiento urbano y 12 más de intervenciones preventivas. Con recursos federales se construirán 20 obras de rescate de espacios públicos, mientras que con financiamiento de la Comisión Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) se realizarán dos obras más.

**La Jornada Morelos**, p.11, (Jaime Brito).

*Tortilleros aseguran que sus ventas disminuyeron en un 30%*

El presidente del Consejo Estatal de la Masa y la Tortilla, Antonio Quezada Vázquez, denunció que el comercio ambulante en Cuernavaca, la especulación y hasta la inseguridad, han venido haciendo mella al gremio, pues las ventas han bajado en un 30 por ciento. Lamentó que en los últimos días se haya incrementado el índice de vendedores ambulantes en la zona conurbada que afuera de las escuelas venden el kilo de tortilla a 10 pesos, lo que representa "una competencia desleal a los establecidos que pagan impuestos, permisos, sueldos a empleados y realizan gastos onerosos de los insumos".

**La Unión de Morelos**, p.17, (María Esther Martínez).

*Corta el SAPAC el agua a mil 300 usuarios con adeudo*

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Cuernavaca (SAPAC) envió mil notificaciones a usuarios que reportan atraso en pagos en más de dos bimestres, hasta el momento el organismo contabilizó mil 300 cortes realizados en tomas que registran adeudo. El director del SAPAC, Remigio Álvarez Andrés, precisó que continuará la medida de cortes inmediatos a cuentas que registren falta de pago, agregó que de los usuarios notificados, un 40 por ciento respondió y acudió a las oficinas para realizar convenios y regularizar su situación. Sin embargo, más de 600 tomas en diferentes puntos de la capital morelense permanecen suspendidas, con la finalidad de que los titulares cumplan con el pago correspondiente por el servicio de agua potable, manifestó también que se realizaron recorridos de supervisión en los que se encontraron 12 tomas irregulares, las cuales fueron clausuradas y se notificó, a través de actas circunstanciales, a los dueños de los predios. El funcionario advirtió que en caso de reincidir en la conexión clandestina, las multas van de 20 a 100 días de salario mínimo.

**La Unión de Morelos**, p.17, (María Esther Martínez); **Diario de Morelos**, p.6, (DDM Redacción) y **El Regional del Sur**, p.11, (Gerardo Suárez).

## **Nacional:**

*Obtuvo el gobierno 2 mil 876 mdd de ingresos extras por venta de petróleo*

El gobierno mexicano obtuvo ingresos adicionales por 2 mil 876 millones de dólares, generados por un incremento en el precio internacional del petróleo que, en el primer semestre del año, se situó arriba de la referencia utilizada para la elaboración del presupuesto federal de este año, mostraron datos oficiales, reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) este jueves.

**La Jornada**, p.25 (Roberto González Amador).

*Sube 2.1% indicador trimestral del crecimiento económico turístico*

En el primer trimestre del año, el Indicador Trimestral del Producto Interno Bruto Turístico (ITPIBT) creció 2.1 por ciento en términos reales respecto a igual periodo del año pasado, debido al aumento en la demanda de servicios turísticos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indica que en el periodo referido los servicios ofertados a turistas nacionales y extranjeros también crecieron 2.8 por ciento, siendo este rubro el de mayor participación en la conformación del PIB Turístico.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776173.html>

*Empresa de Carlos Slim invertirá 400 mdd en nuevo satélite*

Star One, una empresa brasileña de satélites del magnate mexicano Carlos Slim, dijo el jueves que colocará en órbita un satélite de 400 millones de dólares en el primer trimestre del 2016 para ampliar el acceso a Internet de banda larga en Brasil y ofrecer servicios a clientes de América Latina.

**Milenio**, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f09bc6c9a>

## **Internacional:**

*Desplome de inversión foránea en los bonos del Tesoro de EU*

Los inversionistas extranjeros vendieron en junio valores estadounidenses de largo plazo por quinto mes consecutivo, en la mayor salida de activos del país desde que se recopila el dato. Inversionistas del extranjero sacaron 40 mil 800 millones de dólares de bonos del Tesoro durante ese mes, tras haber comprado 11 mil 300 millones de dólares en mayo, mostraron datos del Departamento del Tesoro. En tanto, los precios al consumidor aumentaron en julio, lo que podría indicar que la Reserva Federal está más cerca de reducir su masivo programa de compra de bonos. El índice de precios al consumidor (IPC) aumentó 0.5 por ciento en junio.

**La Jornada**, p.23 (Reuters).

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Realizan aquí Consejo de Seguridad Nacional*

Este día, Morelos recibirá al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y a los gobernadores de Guerrero, estado de México, Tlaxcala, Hidalgo, Puebla y al jefe de Gobierno del Distrito Federal, quienes, de forma conjunta con el gabinete de Seguridad Federal, analizarán la situación de violencia e inseguridad que se vive en la zona centro del país. El encuentro que se realizará de forma privada en un conocido restaurante en el centro de la ciudad está programado para que inicie en punto de las 12:00 horas, hora en la que se espera el arribo del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, quien será recibido por el gobernador morelense, Graco Ramírez. Los gobernadores e integrantes del Gabinete de Seguridad nacional analizarán la problemática de inseguridad y violencia que persiste en los estados de la zona centro del país y realizarán una evaluación de las acciones hechas de manera conjunta, por lo que al filo de las 15:00 horas se espera ofrezcan una conferencia de prensa para dar a conocer los detalles del encuentro. A esta reunión se prevé la presencia de los gobernadores Eruviel Ávila Villegas (estado de México), Ángel Aguirre Rivero (Guerrero), Mariano González Zarur (Tlaxcala), José Francisco Olvera Ruiz (Hidalgo), Rafael Moreno Valle (Puebla), Miguel Ángel Mancera (Distrito Federal) y, el anfitrión, Graco Ramírez (Morelos).

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.2, (Sin firma)

### *Investiga la Segob a Esperanza Silver*

La Secretaría de Gobernación inició una investigación en contra de ejecutivos canadienses de la empresa minera Esperanza Silver de México, por violar leyes mexicanas con labores de activismo político y por haber propalado amenazas contra opositores a la minera en el poblado de Tetlama, Morelos, informó la senadora perredista Iris Vianey Mendoza. En conferencia de prensa, la senadora michoacana expresó su beneplácito por la postura de Gobernación federal a favor de investigar a los ejecutivos de nacionalidad canadiense, tanto para determinar si gozan de permiso para trabajar en territorio mexicano, como para deslindar responsabilidades en la presuntas amenazas que orquestaron contra el gobernador de Morelos y activistas que se han pronunciado en contra de la minera en Tetlama. Refirió que el pasado 3 de julio, empleados de nacionalidad canadiense, de Esperanza Silver, orquestaron una manifestación en el centro de Cuernavaca, utilizando a trabajadores de la firma minera, lanzando "advertencias y amenazas" a quienes se oponen al proyecto de extraer oro y plata del cerro del Jumil.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Andrés Lagunas); **Diario de Morelos**, p.3, (Florencio Hernández); **La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya); **La Unión de Morelos**, p.2, (Ana Lilia Mata) y **El Regional del Sur**, p.7, (Estrella Pedroza).

### *Niegan amparo contra obras La Pera –Cuautla*

Rechaza juez del Juzgado II de Distrito supuesto amparo promovido por los frentes en lucha contra la autopista La Pera -Cuautla. De acuerdo con el expediente 1114/2013, las personas que lo presentaron no exhibieron documentación para acreditar personalidad, así como falta de firmas, entre ellas la de Agustín Rojas Cuevas (Comisariado). De esta manera, tal y como lo dijo Ignacio Cortés Salazar, presidente del Comisariado de Bienes Comunales: "Yo signé el documento pero no como autoridad, lo hice como cualquier ciudadano, pues de todos es bien sabido, toda acta de asamblea debe llevar el sello del Comisariado y las firmas de todos los comuneros debidamente acreditados..." Como se recordará, el pasado fin de semana en primera convocatoria a desarrollo de asamblea de comuneros, las autoridades correspondientes se reunieron en el lugar de costumbre (auditorio Ilhuicalli), para el pase de lista de los asistentes, conscientes de que sus reuniones siempre se hacen efectivas en la segunda convocatoria, es decir, el día 18 de los corrientes, sin embargo, integrantes de los "frentes unidos" lo interceptaron y exigieron signara amparo, a fin de que se frene el proyecto carretero, siendo entonces que, aún entre los opositores, Cortés Salazar habló con los medios de comunicación y anticipó que el citado documento carecía de toda validez.

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Rodolfo Romero).

### *Sistema de reinserción vulnera a adolescentes ex convictos en Morelos*

Las deficiencias y los pendientes en el sistema de reinserción social del estado de Morelos, impiden que adolescentes que salen de reclusión tras haber cumplido sus sentencias o a través de algún beneficio legal, regresen a la sociedad sin las herramientas para reintegrarse lo que facilita la reincidencia y hasta su muerte. Así lo reconoció la Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del estado de Morelos, Nadia Luz Lara Chávez, quien consideró que lo que falta por hacer en el esquema de readaptación social estatal, no se resolverá "en un año ni dos", porque no sólo tiene que ver con inmuebles o número de custodios, sino en que el sistema sea eficiente para mejorar la conducta de quienes hayan delinquido y hayan caído en reclusión.

Luego de que autoridades del Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes (TUJA), informó que 12 adolescentes o jóvenes que han permanecido en reclusión y obtuvieron su libertad, fueron asesinados en los últimos meses. Algunos debido a su reincidencia, otro más, por venganza de grupos antagónicos debido a su militancia en grupos de la delincuencia organizada. Lara Chávez aceptó que las deficiencias en la reinserción social estatal, permiten que adolescentes que han cumplido su condena en el Centro Estatal de Medidas Privativas de la Libertad para Adolescentes (CEMPLA) regresen a sus colonias y a sus casas, sin ninguna posibilidad de retomar sus vidas, pues además, esas deficiencias también impiden trabajar de forma eficiente con el primer grupo al que regresa o el joven o el adolescente: su familia.

**Milenio**, (David Monroy),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c0569bf689c60f855f61a69f09f3ee0b>.

## **Nacional:**

### *Persigan a Los Templarios*

Dirigentes de los grupos de autodefensa de los municipios de Tepalcatepec, Chinicuilá, Coalcomán, Aguililla y Buenavista Tomatlán pidieron a las autoridades federales la liberación de 40 de los 45 policías comunitarios detenidos el miércoles en Aquila, y de los 47 de Buenavista Tomatlán presos desde hace más de tres meses. Durante una reunión entre líderes de las guardias comunitarias, autoridades militares y funcionarios del gobierno de Michoacán en el municipio de Tepalcatepec, ubicado en la región de Tierra Caliente, los representantes de las autodefensas exigieron que la persecución del Estado sea contra los grupos delincuenciales. Tras el encuentro, el jefe de la policía comunitaria de la tenencia Felipe Carrillo Puerto, conocida como La Ruana, municipio de Buenavista Tomatlán, Hipólito Mora, dijo que todos los jefes de los grupos de autodefensa coincidieron en que deben detener y desarmar a los miembros del grupo criminal Los caballeros templarios, no a las guardias comunitarias.

**La Jornada**, p.2, (Ernesto Martínez Elorriaga).

**La Crónica de Hoy**, (Notimex y EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776038.html>

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/775991.html>.

### *Al penal de Mil Cumbres, cinco policías comunitarios*

La Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) interroga a 40 de los 45 elementos de la policía comunitaria del municipio de Aquila, Michoacán, que fueron detenidos el pasado miércoles en posesión de armas de fuego. La institución federal tiene plazo de 48 horas para definir la situación jurídica de esas personas. Cuatro policías –entre ellos Agustín Villanueva Ramírez– fueron enviados al penal David Franco Rodríguez, conocido como Mil Cumbres, porque tenían órdenes de aprehensión por los delitos de robo, violación de domicilio, secuestro y lesiones calificadas. En tanto, Juan Ramírez Magallón está acusado por violación de domicilio; Vicente Villanueva Ramírez, Salvador Martínez Cárdenas y Guadalupe Magaña Orozco, por secuestro y lesiones calificadas.

**La Jornada**, p.2, (Gustavo Castillo García y Ernesto Martínez Elorriaga).

**La Crónica de Hoy**, (Dennis García e Ignacio Roque Madriz),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776151.html>.

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776148.html>

## **Internacional:**

### *Ataques a iglesias y oficinas de gobierno, la respuesta de islamitas en Egipto*

Indignados partidarios del derrocado presidente Mohamed Mursi atacaron hoy un edificio gubernamental en Giza, estaciones de policía e iglesias coptas en esta capital y localidades del interior de Egipto, en respuesta a la matanza perpetrada el miércoles contra simpatizantes de la Hermandad Musulmana, el peor acto de represión en la historia reciente de Egipto. La cifra de muertos es todavía incierta, un día después de que la fuerza pública irrumpió en dos plazas que estaban ocupadas por simpatizantes de Mursi desde el golpe de Estado del 3 de julio. El Ministerio de Salud reportó al final de la jornada la muerte de 638 personas –incluidos 43 policías–, pero un portavoz de la Hermandad Musulmana –descabezada y desmembrada– afirmó que por lo menos dos mil 200 miembros de la organización fueron abatidos.

**La Jornada**, p.20, (Reuters, AFP, DPA, Xinhua y The Independent).

**El Universal**, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/tras-matanza-llaman-a-8220viernes-de-ira-8221-en-egipto-42769.html>.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776174.html>

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776089.html>.

**Milenio**, (AFP y Sara Benhaida),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f426f96>

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/391538631778e29acf6600391f17d228>.

*“A revisión”, los vínculos con El Cairo por la represión a manifestantes: Obama*

El presidente estadounidense, Barack Obama, condenó este jueves la brutal represión contra simpatizantes de la Hermandad Musulmana; anunció la cancelación de ejercicios militares programados con las fuerzas armadas de Egipto y advirtió que habrá una “revisión” de los vínculos con el país norafricano, aunque el jefe del Pentágono, Chuck Hagel, aclaró que se mantendrá la ayuda militar a El Cairo.

**La Jornada**, p.20, (AFP, AP, DPA, Reuters y Xinhua).

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/776091.html>.